



—La sección dramática del *Centro Moral gerundense*, pondrá en escena en su elegante teatro, hoy á las cuatro de la tarde, el magnífico drama en tres actos, *La Creu de la Masta*, terminando con la representación de la popular zarzuelita, *Las doce y media... sereno*.

—Por el Gobierno civil de la provincia, se interesa la busca y captura del cabo desertor del regimiento infantería de Vizcaya, José Sánchez Coello, natural de Barcelona.

—El tenor cómico D. Tomás Quero ha solicitado de nuestro ayuntamiento la cesión del Teatro principal para la próxima temporada de Pascua.

—Las Juntas directivas del *Instituto agrícola catalá de Sant Isidro* y de la *Lliga de productors del principat de Catalunya*, han acordado celebrar dentro de breve plazo, una reunión en la que serán invitados los delegados de las sociedades agrícolas y los agricultores mas distinguidos de Cataluña para trazar la linea de conducta que deben seguir en las actuales circunstancias en que en ambas Cámaras están pendientes de aprobación proyectos de ley de grave trascendencia para los intereses agrícolas.

—La guardia civil del puesto de Hostalrich ha detenido á Ramón Caral Ferrer y Jacinto Mercader Graval por haber intentado robar al agente de Hacienda de esta provincia por el partido de Santa Coloma de Farnés, D. Juan Lliuró Bonavia.

—La concurrencia de fieles que asiste á la novena dedicada al patriarca San José, que se viene celebrando en la ex-colegiata de San Félix, es cada dia mas numerosa, atraida sin duda por la elocuente palabra del notable orador sagrado Padre Sesma de la orden de capuchinos.

—Leemos:

«La dirección general de agricultura, industria y comercio, ha dispuesto poner á la venta 46.000 plantas de pino piñoneso del vivero central de Zaragoza á una peseta el 100, en el mismo vivero situado en el término de Miralbueno, siendo á cargo del comprador los embalages, acarreo y transporte.»

Trasladamos la noticia á nuestros concejales, ya que su siembra no ha surtido efecto.

—La distinguida esposa de nuestro querido amigo y correligionario D. José Mundet, dió anoche á luz con toda felicidad un hermoso niño.

Por tal motivo, damos la enhorabuena mas cumplida á los jóvenes padres.

—Al infeliz niño de Bañolas que quedó gravemente herido á causa de la explosión de la caja de pólvora de que dimos cuenta en nuestra edición de ayer, se le han administrado los santos sacramentos, siendo su estado muy desesperado.

—Segun se nos manifiesta, algun ser desnaturalizado, dejó abandonada anteayer cerca del asilo de las Hermanitas de los pobres, una criatura recién nacida.

No pereció de frio la infeliz, que iba envuelta en cuatro harapos, por haberse apercibido á tiempo algunas personas, que recogieron al tierno angelito y lo entraron en el asilo donde se utilizaron todos los medios para hacerle entrar en reaccion.

Dícennos que el débil sér, fué trasladado ayer á la Inclusa.

—En todas partes cuecen habas.

Dice nuestro colega tarraconés *El Eco de la Provincia*:

«Al abandonar la cama los vecinos de esta capital en la madrugada de ayer, pudieron disfrutar del aspecto panorámico que ofrecía esta ciudad y sus campos cubiertos por blanco sudario de nieve.

La nevada empezó á las siete de la misma, durando á cortos intervalos hasta las diez que se despejó la atmósfera luciendo el sol.

Durante todo el día dejose sentir un frío muy intenso.»

—Tambien dice un periódico de Reus:

«Fué bastante copiosa la nevada que cayó ayer.

En algunos puntos donde no daba el aire llegó la nieve á alcanzar un espesor de diez ó doce centímetros.»

—De Vich comunican que en la noche del 29 del pasado mes, cesó el furioso vendabal que azotó aquella plana durante dos días. La comarca parece un campo de batalla. Por todas las masías se ven pajares tendidos, chimeneas arrancadas y tejas esparcidas.

—De nuestro querido colega barcelonés, *El Correo Catalan*:

«Ayer el Alcalde accidental recibió la visita de un médico que dió cuenta de un caso desesperado de difteria curado por medio del suero. El enfermo presentaba los amígdalas cubiertos de placas diftéricas y además sufría laringitis grave. A la primera inyección hubo notable despreñamiento de placas y mejoría en los demás síntomas. El señor Griera ha dispuesto que se tomen medidas higiénicas en la escuela á que concurre el niño mencionado, para ver si otros compañeros de éste se hubieran contagiado la difteria.

—La velada que debía celebrar la distinguida sociedad «Juventud Católica» de Bañolas en la noche de hoy, ha tenido que suspenderse debido á causas ajenas á la voluntad de la Junta directiva.

—Se nos dice por conducto autorizado que el Administrador de esta

Principal de Correos, Sr. Ruiz Blanch, ha expedido una circular, ordenando á todos los peatones, que sin excusa ni demora le manifiesten si están provistos de la cédula personal. A los que no posean dicho documento, el Sr. Ruiz, como padre solícito y cuidadoso del bien de sus hijos, se lo proporcionará, retirando su importe de los haberes, que aquellos retengan en la Habilitación. El *úhase* del señor Ruiz no hemos de calificarlo nosotros; ya se encargarán los infelices carteros, á quienes la Arrendataria podrá exigirles cédula de la clase que le convenga, conocidos como son sus escrúpulos y las monstruosidades que se le han ocurrido en la confección de padrones.

¿Es esto justo ó siquiera legal? Son por ventura los peatones unos ciudadanos fuera de la ley, á quienes no les es permitido el derecho de defensa?

Esperamos que la *Gaceta* carteril contestará las anteriores preguntas.

—Nuestro distinguido amigo D. Alfonso de Batlle tuvo la desgracia de ver morir en la tarde de ayer á una de sus hijas, preciosa criatura de nueve meses.

Al Sr. de Batlle y demás familia, acompañamos en el dolor justísimo que les embarga en estos momentos.

---

J. LLINÁS Y C.<sup>ª</sup>—*Banqueros*.—Ciudadanos 16.—Compran con beneficio, cupones de Exterior, Cubas y otros. Compran y venden valores al contado.—Reciben órdenes de bolsa.—Abre cuentas corrientes con interes.

---

## Crónica general

### España

De la Corte dicen que no se celebró Consejo de ministros bajo la presidencia de la Regente, á pesar de ser jueves, con motivo de tener lugar la recepción de la embajada marroquí.

Este acto revestirá gran solemnidad. Se han adoptado precauciones para evitar que la embajada sea objeto de manifestación hostil alguna.

—Numeroso gentío se había situado frente del hotel de Rusia, al objeto de presenciar la salida de la embajada marroquí al dirigirse á Palacio.

Hallábase ésta en la puerta del Hotel y cuando el embajador Muley-Brissaha iba á subir en un precioso carruaje de Palacio, se ha acercado á él el general de la reserva Sr. Fuentes, el cual, airado, le ha dicho:

—¡Acuérdate del malogrado general Margallo! ¡¡¡Toma!!!

Y acto seguido le ha aplicado un tremendo bofetón.

Este hecho ha causado indiscriptible asombro.

El introductor de embajadores, señor Zarco del Valle, se ha interpuesto inmediatamente entre agresor y agredido, evitando que la cosa tomara mayores proporciones.

Otras personas que tambien presenciaron el hecho ayudaron á la detención del general Fuentes.

Al enterarse la Regente de esta agresión, lo ha deplorado vivamente. Tambien lo han sentido los ministros.

—Despues del incidente anterior, la embajada con el ceremonial de costumbre, se ha dirigido á palacio. Al penetrar allí el embajador se ha tocado la marcha de los Infantes.

—La prensa censura la agresión del general Fuentes contra el embajador marroquí.

Dice que los individuos que componen la embajada son en estos momentos huéspedes de España, país cortés y generoso por excelencia, por cuyo motivo protestan contra dicho acto.

La mayoría del pueblo madrileño tambien lo censura.

—Al regresar la Embajada de palacio ha sido silbada al pasar por la calle Mayor; se han hecho varias detenciones.

El general Linares ha empezado á instruir el correspondiente sumario.

—El Consejo adquirió el convencimiento de que el acto del general Fuentes es debido á un raptó de locura.

La autoridad civil se ha inhibido de este asunto.

—Los embajadores han expresado su sentimiento á Ben-Mohamet-Brisha. Este ha comunicado el suceso al Sultan de Marruecos.

El personal de la Embajada ha conferenciado secretamente sobre este asunto.

## CUESTION PALPITANTE

El régimen actual que alardea de haber sido el que planteó un sistema de libertad amplísima, es sin embargo combatido en nombre de la libertad. Los partidarios de ese régimen funesto no comprenden ó no quieren comprender la significación de una bandera que se alza en todos los rincones de la península y que se llama bandera regionalista y que ostenta la palabra libertad.

Cual si la nación fuera una monstruosa agregación de individuos sin más lazos que el lazo nacional, los liberales dán al individuo derechos, reconocen su personalidad y se olvidan quizás adrede para ejercer mejor su poder tiránico, de las demás personas sociales, de esos otros organismos que son partes integrantes de la nación; pero partes muy distintas, y que por lo tanto, no deben vivir dentro de un régimen general que puede ahogar sus iniciativas, sus elementos especiales de vida, aquello que son y no pueden dejar de ser porque es lo que constituye su naturaleza.

Y es de notar que las tendencias unitaristas que dominaron en todas las naciones de Europa por espacio de cerca medio siglo, aún en los

días de su apogeo, no pudieron vencer las resistencias que la naturaleza misma de las sociedades inferiores á la razón, oponía á sus esfuerzos, pues en la misma Francia, que tanto se había luchado por la unidad de Italia, transigióse con una especie de autonomía concedida á la ciudad de Paris y hasta hace muy poco, al municipio de Lyon. Inglaterra, la avasalladora de Irlanda, tiene ciudades libres para las cuales no rigen las leyes de los condados en general; puede decirse que en todas las naciones de Europa, la vida de muchos municipios y de no pocas regiones, tuvo que ser respetada: tal era la justicia de su causa.

Pues bien: nuestro programa no sólo reconoce el derecho que á la vida tienen las regiones, sinó que hojea la historia y allí en sus páginas tristes, llora sobre la tumba de Lanuza las perdidas libertades de Aragón.

¿Somos nosotros los déspotas?

La monarquía que nosotros defendemos, no es una monarquía con un rey pantalla de todos los desafueros; pero tampoco es una monarquía con un rey cuyos caprichos sean leyes. Nosotros queremos una monarquía con un rey que sepa gobernar; un rey que aprenda en sus Cortes, representación genuina de la nación, todas sus necesidades; que lo aprenda de labios de lo que se llaman fuerzas vivas del país, de labios de todos aquellos que hasta por egoísmo particular, han de procurar el acrecentamiento de su patria.

No faltan allí las regiones, esos grupos de población caracterizados por rasgos peculiares suyos, rasgos que exteriorizados al través de los sucesos de la historia, engendraron leyes propias, así civiles como administrativas y que es imposible borrar, como imposible borrar sería las leyes que rigen á los astros en sus movimientos y á los átomos en sus afinidades, porque dada su existencia, han de darse cualidad por cualidad, todas las que las caracterizan.

Esa vida regional que hoy existe apesar del gobierno y que está destinada á sobrevenir al actual sistema, porque tiene por base la naturaleza y por lo tanto la razón, nunca la hallareis mas pujante que en las épocas en que la monarquía tradicional domina en toda su pureza. Es contraria á ella el individualismo de las democracias triunfantes, porque para él terminan los derechos donde termina el individuo y empieza el estado.

No quieren comprender los partidarios del régimen actual, que por a misma razón que España está constituida en nación con leyes propias

y modo de existir propio, distinto del de las demás naciones de Europa, debe tener cada una de las regiones su vida peculiar, la que exige su historia y su naturaleza, distintas como es bien notorio de la naturaleza y de la historia de las demás y no quieren comprenderlo, porque habrían de abjurar de todos sus principios, hijos de la abstracción y opuestos á la realidad.

De manera, pues, que si en la historia y en todas partes queda demostrado que el régimen regionalistas junto con la monarquía tradicional, es el que reporta el relativo bienestar á todas las clases sin excepción que forman la nación española, aboguemos con fe y ahinco por esa monarquía y pronto veremos ondear triunfante sobre el suelo de nuestra España, el tan ansiado estandarte regional.—A.

## LOS GRANOS

Después de haber pretendido suprimir los derechos de Consumos en el interior, llevándolos á la frontera para los trigos extranjeros, y de haber intentado suprimirlos en absoluto, imponiendo un pequeñísimo recargo arancelario á la producción no indígena, se ha desistido de todo esto, que era en realidad impracticable y absurdo, para adoptar acuerdos cuyo menor defecto es el de su ineficacia.

Se trata de fijar en 2,50 pesetas el impuesto transitorio sobre los cereales extranjeros, impuesto que regirá hasta 31 de Diciembre, y se proyecta llegar á un acuerdo con las Compañías de ferrocarriles para rebajar cerca 1, 50 pesetas los transportes del centro á la periferia, recargándolos en sentido inverso, y combinando esto con un servicio marítimo de Oporto á Barcelona, é indemnizando el Estado á las Compañías de los perjuicios que esto les origine.

Es decir que, como la dificultad estaba en la resistencia del señor Puigcerver á aceptar la elevación arancelaria, se ha prescindido de ésta, que prescindir de ella es limitarse á hablar de un recargo arancelario de 2,50 pesetas por tiempo tan limitado como lo que resta de año. Y para acallar á la Comisión y á los elementos de la mayoría francamente proteccionistas, se agrega eso de las tarifas que seguramente no podría arreglarse, puesto que no es efecto de un convenio anterior con las Compañías, sino cuando la ley que se votara estuviera á punto de expirar, y que, aun arreglándose pronto, más parece ideado para servir los intereses de determinada Empresa castellana que para beneficiar á los agricultores castellanos.

Ha triunfado, pues, el Sr. Puigcerver, y con éste la tendencia libre-cambista, empeñada en limitar todo lo posible, ya que no se rechazara en absoluto, la elevación arancelaria.

¿Aceptará esta solución la Comisión encargada de dar dictamen acerca de la proposición del Sr. Lagunilla? ¿Se darán por satisfechos los agricultores? ¿Continuarán éstos sufriendo pacientemente la prolongada burla que de ellos hace el Gobierno?

A todo esto, la situación, lejos de mejorar parece empeorarse.

La importación de trigos extranjeros, que ha podido estimarse algún tanto contenida durante los dos últimos meses, tiende de nuevo á aumentar.

La cantidad de trigo y harina en mar para el continente europeo é Inglaterra en 22 del corriente, comparada con la de igual fecha del año anterior, era la siguiente, en hectólitros:

|                      |                  |
|----------------------|------------------|
| 1895.. . . . .       | 12.470.000       |
| 1894.. . . . .       | 11.049.000       |
| Más en 1895. . . . . | <u>1.421.000</u> |

En cuanto á los precios, la tendencia á la baja en el mercado universal, es bien manifiesta. Los *stocks* visibles no disminuyen como se había creído, y los precios han descendido en la anterior semana de 25 á 50 céntimos los 100 kilos.

En Londres la baja ha sido de 28 á 58 céntimos, y en Nueva York de 67 céntimos en el disponible, y de 64 á 70 centimos en el á plazos, según la fecha de éstos.

Y no es de esperar que se contenga la baja, pues el aspecto de los campos es excelente por regla general, y si las cosechas son buenas, necesariamente ha de descender el precio.

Se dice que en el Plata la recolección será menos satisfactoria, pero hay que tener en cuenta que, dadas la producción y el consumo, no bajará de 15 millones de hectólitros lo disponible para la exportación, la cual necesariamente ha de hacerse á precios tanto más reducidos cuanto mejor sea la cosecha en el continente.

Los pueblos que no defiendan su producción están, pues, tan seriamente amenazados hoy como antes, y no hay razón alguna para considerar conjurado y ni siquiera disminuído el peligro.

Entreténganse, por tanto, nuestros fusionistas en idear fórmulas, ridículas unas, absurdas otras, ineficaces todas, para no satisfacer los

deseos de los agricultores. Mientras ellos buscaban la manera de burlarse del país, atentos solamente á conservarse en el poder, la agricultura española, que ha podido vivir este año merced á una buena cosecha, ve segura la ruina en un porvenir muy próximo, si antes no se cambia por completo de rumbos en el Gobierno.

La fórmula, pues, ideada es una sangrienta burla, un escandaloso sarcasmo que exige del país productor la más seria y enérgica y legítima protesta.

---

## **Información política**

---

### **La embajada**

Después de haberse recreado con la vista de los monumentos más suntuosos que encierra la Corte y haberse admirado de los ricos códices árabes que encierra la Biblioteca nacional y asistido á una representación del Real, en la que tomó parte la eminente cantatriz Emma Calvé que retardó su salida de Madrid, para recrear los oídos de los moritos con las inspiradas notas de la notable partitura de Carmen, han sido recibidos en Palacio, en el salón del Trono, en presencia de los ministros de la Corona, los altos dignatarios palatinos y con todos los requilquios que la solemnidad del caso exigía.

Muley Brisca pronunció un sentido discurso, elogiando las altísimas virtudes que adornan á la dama augusta, que rige los destinos de la nación española, haciendo fervientes votos á Alah para que por dilatados años conserve su preciosa existencia y las buenas y cordiales relaciones que unen á ambos países. Dos pueblos como el español y el musulmán—añadió el zalamero Brisca,—que tienen una misma sangre, iguales tradiciones é idéntico porvenir, no deben reñir por menudencias despreciables y deben ahogar con los efluvios de una paz amorosa, las primeras manifestaciones del odio guerrero. Calló Brisca y dirigió una mirada profunda á todo el escogido auditorio, notando en sus semblantes, el asentimiento que prestaban á su elocuente discurso.

Al contemplar los agasajos y distinciones y honores que se prodigan á la moruna embajada, viene involuntariamente á nuestra memoria—y parécenos muy oportuno consignar el recuerdo,—lo sucedido á una embajada semejante, que el Príncipe de los creyentes envió al Reino Unido, para recabar de su graciosa Majestad no sabemos que concesiones. Llegaron á Londres y después de recorrer sus vastas barriadas y hacer muecas grotescas ante las maravillas de la industria y pasear sus gen-

tilísimas personas y lucir su extravagante vestimenta, que excitaba la hilaridad de los flemáticos ingleses, llamaron á las puertas de los ministerios y del palacio real, que no se abrieron ante sus rendidas súplicas y lastimeros ruegos. Sólo consiguieron celebrar sendas conferencias con los porteros del ministerio y con los mozos de las caballerizas reales, que se creyeron dispensar un grande honor á los hijos del Profeta, escuchando su molesta cháchara.

Observe el curioso lector que Inglaterra no tenía que vengar ofensas tan cruentas, como las que recibimos en Octubre del 93 y se comprenderá toda la enorme distancia que separa á nuestra diplomacia de la cancillería de Saint James.

Sidi ó Muley Brisca, que es un mozo muy simpático, educado con todos los refinamientos de la cultura europea y que habla á la perfección el árabe, el español, el francés, el inglés y un buen número mas de lenguas, ha expuesto á Moret, que siente una marcada predilección por todo lo que de Marruecos procede, el objeto de su embajada, consistente «en el arreglo de ciertas diferencias y orillamiento de algunas dificultades que se oponen al cumplimiento del tratado de Marrakesch.»

La astuta diplomacia moruna no quiere soltar la mosca y procura envolver entre las redes de su trapacería á los políticos españoles, inocentes como la paloma. Lo conseguirá? *Ecco il problema.*

#### Los trigos.

Esta cuestión que con la dichosa fórmula ideada por Sagasta parecía tendría un fácil arreglo, lleva trazas de estar solucionada, cuando la solución no representará ningún beneficio práctico para los pobres agricultores. El gabinete por lo visto tiene decidido empeño en que la cuestión de los cereales no prospere y para ello ha apelado á un recurso tan pueril como enzarzar en la misma otras cuestiones y poner enfrente intereses opuestos; y voluntades contrarias, para que en vista del choque violento no se vea obligado á determinarse pronto, so pena de caer ignominiosamente. Así ha involucrado en el asunto á los diputados harineros, que miran con marcada prevención á cuanto se refiere á concesiones proteccionistas dispensadas á los cereales del país. De desear es para beneficio de todos, que caigan en la cuenta y se aperciban del juego innoble del gobierno y desde sus campos y posiciones respectivas en mancomunado esfuerzo, impongan al gabinete sus pretensiones, recabando auxilio para la industria y la agricultura.

Además Sagasta quiere presentar ahora las reformas antillanas, para

ver si logra distraer la atención de las Cámaras. Dudamos que lo logre apesar de su cuquería reconocida por todos.

*El Lazarillo de Tormes.*

## EMBAJADA MARROQUI

Parece que el jueves se verificó la recepción oficial de la Embajada en Palacio, y enseguida empezaron las negociaciones, que se llevarán con rapidez, pues el embajador quiere regresar á Tánger lo antes posible, visitando antes á Córdoba.

Vamos á dar algunas noticias del personal que compone la Embajada.

### El embajador.

Se llama Sid-El-Hache-Ahd-El-Krim-Ben-Mohammed-Brisha.

Es hombre de gran autoridad en el Imperio, y ha estado varias veces en España, con ocasión de distintos viajes que ha hecho por Europa, y conoce perfectamente Londres y París.

En Madrid estuvo en 1880 presidiendo una Embajada que envió el sultán Muley-Hassán al mismo tiempo que se celebraba la conferencia internacional, en que quedó establecido el principio del mantenimiento del *statu quo* en Marruecos.

Volvió á Madrid en Julio de 1891, acompañando, en calidad de ministro adjunto, el embajador Sid-Mohamed-Hamin-el-Jatusi.

Ha sido gobernador de Casa Blanca, y reside en Tetuán.

Habla perfectamente el español, el inglés y el francés; goza de gran fortuna, es de buena presencia; lleva barba, blanca ya, y luce con orgullo la Gran Cruz de la Orden de Isabel la Católica, que posee desde 1883, y la de la Legión de Honor.

### La comitiva.

Acompañan al embajador, Sidí-El-Taleb, jurisconsulto; Abd-El-Caim-Ben-Selimán, secretario de la Embajada y consejero de S. M. sheriffiana.

Sid-Bu-Chetta, segundo introductor de embajadores del sultán.

Sid el caid El-Meckki, jefe de las Caballerizas del emperador.

El arbi Ben-Abd-El-Rahman, intérprete particular del embajador.

Sid el caid Azuz.

Sid el caid Mohamed-Ben-Pataj.

Sid el caid Alí-Ben-El-Gumi.

Sid el caid Mohamet-Ben-El-Tayeb.

Sid el caid El Arbi-Ben-El-Hosain.

Acompañan al embajador el Sr. Saavedra, intérprete de la Legación de España en Tánger, y D. Felipe Ovilo, médico de la misma y agregado á la Embajada.

### Los regalos.

Consisten en 10 caballos de raza árabe, procedentes de las yeguas del Imperio.

En varias cajas trae el embajador alfombras, tapetes de mesa, zapatillas ricamente bordadas, fajas de seda, cojines, armas, sillas de montar, una

de ellas preciosísima y de pequeño tamaño, dedicada al niño D. Alfonso, y otros objetos de fabricación moruna.

#### En el ministerio de Estado.

El martes fué recibido por el ministro de Estado el embajador extraordinario de S. M. sheriffiana, al que acompañaban el primer secretario de la Embajada El Taleb, Sid-Abd-el-Crim-Ben-Solimán, Sid-el-Arbi-Ben-Abd-Er-Rahmán, el Sr. Ovilo y los intérpretes Sres. Orfila y Saavedra.

El embajador marroquí, después de cambiar con el ministro los cumplidos de rúbrica en tales casos, manifestó que tenía encargo de su augusto soberano de entregar 10,000 pesetas para su distribución entre los establecimientos de Beneficencia y pobres de Madrid, en la forma que el señor ministro quiera.

El Sr. Groizard, acompañado del subsecretario, ha devuelto esta tarde la visita al embajador del sultán.

#### En el hotel de Rusia.

A las cuatro y media de la tarde comieron los moros en tres habitaciones; en una, el embajador y el secretario; en otra, los caides que les escoltan, y en la tercera la servidumbre.

Preparó la comida el cocinero árabe que les acompañaba, el cual, en la cocina del hotel degolló un cordero según la morisca usanza, y cortó el pescuezo á unas cuantas gallinas.

Los platos fueron tres, de los cuales uno era gallina con cebolla y todo sazonado con una cantidad inverosímil de pimienta y mostaza.

El ministro de Estado les devolvió la visita cuando estaban á los postres de la comida.

Tomó con los moros una taza de té, confeccionada al estilo árabe y unos dulces de Tetuán, tan raros como sabrosos.

Mientras tomaba el te, el secretario de la embajada se sintió poeta, y cogiendo una pluma, dedicó unos versos al ministro de Estado llenos de metáforas orientales.

## ABISINIA

Era don Blas, un viejo octogenario,  
 Pobre, feo, arrugado y solitario.  
 Le tiñó la cabeza un peluquero  
 Y hoy es casado, guapo y con dinero,  
 Tanto bien asegurado  
 La de ABISINIA sin igual tintura.

Tintura instantánea para el cabello y barba.

De venta en la Peluquería de la REAL CASA. --- Rambla núm. 24.

## Sección Comercial

### Telegrama de la Casa Quintana y Bassols.—Gerona.

CIERRE DE BOLSA DE BARCELONA.

Día 1.º Febrero 1895.

| Valores del Estado.              |        |                   | Contado.   | Fin mes. | Próximo. | Obligaciones.                   |  | Contado. |  |
|----------------------------------|--------|-------------------|------------|----------|----------|---------------------------------|--|----------|--|
| Interior.                        |        |                   |            |          | 72'37    | Almansa 5 por 100.              |  | 71'00    |  |
| Exterior.                        |        |                   |            |          | 81'97    | Francias 6 per 100.             |  | 93'75    |  |
| Amortizable.                     | 82'00  |                   |            |          |          | Idem 3 por 100.                 |  | 52'00    |  |
| Cubas, emision de 1886.          | 109'87 |                   |            |          |          | Cédulas no hipotec. 6 por 100   |  | 89'25    |  |
| Cubas, idem de 1890.             | 100'00 |                   |            |          |          | Orenses 3 por 100.              |  | 28'50    |  |
| <b>Acciones.</b>                 |        |                   |            |          |          | <b>Bolsa de Madrid.</b>         |  |          |  |
| Banco Hispano Colonial.          |        |                   |            |          | 00'00    | Interior.                       |  | 00'00    |  |
| F.-C. Norte de España.           |        |                   |            |          | 23'75    | <b>Bolsas extranjeras.</b>      |  |          |  |
| F.-C. Tarrag. Barcel. y Francia. |        |                   |            |          | 23'55    | PARIS. { Giros.                 |  | 11'20    |  |
| F.-C. Med.-Zam., Orense á Vigo.  |        |                   |            |          | 0'00     | PARIS. { Renta Exterior.        |  | 73'84    |  |
|                                  |        |                   |            |          |          | PARIS. { Accs. f.-c. Norte Esp. |  | 103'00   |  |
|                                  |        |                   |            |          |          | LONDRES. Renta Exterior.        |  | 00'00    |  |
| <b>Oro.</b>                      |        |                   |            |          |          | <b>Billetes de Banco.</b>       |  |          |  |
| Centenes Alfonso.                | 10'80  | } . . Se toman. } | Inglese.   | 26'00    |          |                                 |  |          |  |
| Centenes Isabelinos.             | 13'80  |                   | Franceses. | 10'00    |          |                                 |  |          |  |
| Onzas.                           | 10'80  |                   | Italianos. | 3'25     |          |                                 |  |          |  |
| Cuartos.                         | 10'40  |                   | Suizos.    | 10'00    |          |                                 |  |          |  |
| Oro pequeño.                     | 8'90   |                   |            |          |          |                                 |  |          |  |
| Aumento.                         | 00'00  |                   |            |          |          |                                 |  |          |  |

Ciudadanos, 20 y Subida San Martin, 1, principal

## J. LLINÁS Y COMP.<sup>a</sup> — Banqueros.

Ciudadanos 16, GERONA.

Telegramas: Llinás.—Banqueros,

Día 26 de Enero de 1895.

| Oro.                 |                | Cupones.              |                 |
|----------------------|----------------|-----------------------|-----------------|
| Operaciones.         |                | VENCIMIENTO PRÓXIMO   |                 |
| Centenes Alfonso.    | 10' 30 por 100 | Operaciones.          |                 |
| Onzas.               | 10' 90 » »     | Billetes Hip. Cuba.   | 8' 70 beneficio |
| Centenes isabelinos. | 13' 80 » »     | Exterior.             | 8' 60 idem.     |
| Monedas 20 pesetas.  | 10' 60 » »     | Interior y Amort.     | 2' 50 daño.     |
| Oro pequeño.         | 8' 80 » »      | <b>Giros.</b>         |                 |
| (Precios de compra). |                | Operaciones.          |                 |
|                      |                | Francos 8 dias vista. | 11' 30          |
|                      |                | Libras 30 dias vista. | 27' 85          |

Cobros, reembolsos, giros, descuentos, apertura de cuentas corrientes con interés, cartas de crédito sobre todos los países, órdenes de Bolsa al contado, depósitos, compra de cupones, seguros sobre cambios extranjeros hasta tres meses, pignoraciones sobre valores cotizados en bolsa ó mercancías, pagos telegráficos, aperturas de cuentas en francos ó libras esterlinas con obligación de reponer en las mismas monedas sin pérdida de cambio, aun cuando el cliente tenga su establecimiento en España, y cuantas operaciones son propias del negocio de Banca.

## Sección de anuncios

# GRAN FONDA Y RESTAURANT CONDAL

Costa, Casanovas, y C.<sup>a</sup>  
Boqueria, 23, BARCELONA Plazuela del Pino, 2  
(INMEDIATO Á LAS RAMBLAS).

Coche particular á la llegada de los trenes.— INTÉRPRETE

*Habitaciones amuebladas, sin manutención, á precios módicos.—Habitaciones amuebladas, con manutención, desde 6 pesetas diarias.—Comidas y banquetes á todas horas.—Servicio á la carta y á domicilio.—Comida servida en el restaurant, sin sujeción á comer en mesa redonda ú hora fija.*

## LEÓN AUDOUARD

### CIRUJANO - DENTISTA

Curación de las enfermedades de la boca.—Empastes, orificaciones, etc.  
Extracciones sin dolor.—Dentaduras artificiales.

Calle de la Forsa, 1, principal.—GERONA

**CAFÉS** de Moka, Caracolillo, Puerto-Rico y Manila,  
tostados diariamente.

## FABRICA DE CHOCOLATES SECUNDINO GRUARTMONER

Calle de Mercaders (Neu), núm. 10.—Gerona.

## Medicamentos acreditados recomendados por la ciencia médica.

### Jarabe de Hipopófitos **Gimbernát**

El mejor de los *tónicos-reconstituyentes* conocidos, abre el apetito, cura la *anémia clorosis* (colores pálidos), enfermedades medulares, *isterismo*, *insomnio*, de efectos sorprendentes en las convalecencias: frasco 10 reales.

### Vino Restaurador **Gimbernát**

Repetidos ensayos hechos por distinguidos facultativos han demostrado que era el *Restaurador* por excelencia, para combatir el escrofulismo, (tumors frets), raquitismo, caries de los huesos, linfatismo, tisis, debilidades nativas ó adquiridas, vejez prematura y todas las enfermedades cuyo origen sea debilidad ó falta de nutrición.

Es de gusto agradable de modo que en vez de repugnar al enfermo, lo toma con placer: frasco 12 reales.

### Vino de Nuez de Kola **Gimbernát**

Considerando como poderoso alimento de ahorro, regulador del corazón, estimulante de las funciones digestivas y despertador de todo organismo empobrecido: precio 8 reales.

Venta al por mayor.—Farmacia del autor, Conde del Asalto, 14.—Barcelona.

*Detall en todas las farmacias.*

# FABRICA DE PIANOS

CAMBIOS, ALQUILERES Y VENTA Á PLAZOS.

## Corominas y Riera

REPARACIONES Y AFINACIONES

Calle de la Princesa, 45

**BARCELONA**

Quienes pueden acreditar los prontos y económicos servicios que ofrece esta casa, son el sin número de familias que en la desgracia han debido á acudir á

**LA NEOTAFIA.**—Cort-Real, 18.—GERONA.

## Telegramas

---

**Madrid, 31 (á las 5 tarde).**—Fué tan tremendo el bofetón que el general Fuentes dió al embajador marroquí, que le hizo tambalear.

Asegúrase que el agresor está demente hace tiempo.

Algunos le oyeron decir que la embajada marroquí constituía una vergüenza nacional.

El jefe de los askaris al notar la agresión iba á desenvainar la gumia pero se contentó con detener al agresor; éste se entregó espontáneamente á la policía.

Promovióse un tumulto grande, sustos y carreras.

Fuentes dijo que había obrado por patriotismo, se ha negado á hablar con los periodistas, habiendo sido conducido á las prisiones militares.

En el Congreso ha hecho notar el señor Moret la diferencia de respeto que se observó en el imperio marroquí para con el general Martínez Campos con el observado hácia Muley-Brissha.

El marqués de la Vega de Armijo propone que se haga constar en acta la reprobación de la Cámara por el atentado cometido por el general Fuentes, acordándolo así por unanimidad el Congreso.

Asegúrase que el embajador Brissha ha teleografiado á Tánger quitando importancia á la agresión.

El señor Sagasta ha prometido al embajador que el general Fuentes no será indultado.

El agresor está ya sujeto á la sumaria militar.

Continúa mejorando el señor Ruíz Zorrilla.

Después de la recepción del embajador marroquí en Palacio y de los discursos de rubrica, la Regente bajó del dosel del trono y expresó á Muley-Brisha el sentimiento que le había producido la agresión de que había sido objeto.

Arreglóse la cuestión triguera, acordando la comisión dictaminar que se eleve el arancel en 2'50 pesetas para cada 100 kilos de importación del extranjero y que este recargo en la elevación arancelaria dure hasta el 31 de Diciembre, siendo prorrogable á discreción del Gobierno si están cerradas las Córtes.

El señor Lagunilla formuló voto particular pidiendo que la elevación sea de 4 pesetas.

**Paris, 31 (á las 8 noche).**—El Senado ha aprobado por 216 votos contra 7 el proyecto de amnistía.

**Shangai.**—La infantería japonesa se ha apoderado de un fuerte situado al Este de Weihaiwei; pero como dicho fuerte está situado en el lado opuesto al puerto, los chinos prosiguen activamente sus obras de defensa y abrigan la esperanza de conservar la plaza.